



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

hausse du budget consacré au handicap

Question au Gouvernement n° 1218

Texte de la question

HAUSSE DU BUDGET CONSACRÉ AU HANDICAP

M. le président. La parole est à Mme Laëtitia Romeiro Dias, pour le groupe La République en marche.

Mme Laëtitia Romeiro Dias. Madame la secrétaire d'État auprès du Premier ministre, chargée des personnes handicapées, j'étais la semaine dernière à vos côtés, dans l'Essonne, où vous avez pu mesurer l'importance des mesures que vous portez, les attentes qu'elles suscitent et aussi observer les initiatives qui amplifient sur le terrain la politique que vous engagez.

Le handicap est en effet une des priorités du Président de la République : cette responsabilité engage tout le Gouvernement et la majorité. En 2018, nous avons enclenché ensemble de grandes transformations pour que la société inclusive ne soit plus un écran de fumée rhétorique mais devienne bien une réalité pour ceux de nos concitoyens qui sont concernés. C'est ainsi que nous favorisons une école inclusive, avec l'augmentation et la transformation des contrats d'accompagnants à l'école, ou encore l'inclusion dans l'emploi, avec les mesures prises dans la loi pour la liberté de choisir son avenir professionnel, sans oublier le quotidien des personnes en situation de handicap, que ce soit dans leurs relations avec les MDPH – maisons départementales des personnes handicapées –, dans l'accès au logement avec la loi ELAN – évolution du logement, de l'aménagement et du numérique – ou dans la revalorisation progressive de l'allocation adulte handicapé de 100 euros par mois.

Ne pouvant évoquer toutes les dispositions dans le temps qui m'est imparti, je soulignerai que 2018 a été l'année du passage de l'intention inclusive à l'action. Nous travaillons depuis un an, d'arrache-pied, pour que le handicap ne soit plus un facteur d'exclusion mais, au contraire, devienne le moteur de l'inclusion dans toutes les sphères de notre société.

Dans les semaines à venir, nous examinerons deux textes qui fixeront les priorités en matière budgétaire pour l'année 2019. L'enjeu du budget est de se donner les moyens d'accélérer encore l'ambition que nous portons ensemble. Aussi, madame la secrétaire d'État, pouvez-vous nous expliquer en quoi le budget que nous voterons est bien celui de la poursuite et de l'accélération des politiques conduisant à une France plus inclusive et plus protectrice des plus vulnérables ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe LaREM.*)

M. le président. La parole est à Mme la secrétaire d'État chargée des personnes handicapées.

Mme Sophie Cluzel, secrétaire d'État chargée des personnes handicapées. Madame la députée, j'ai pu apprécier votre engagement au cours de cette belle journée que nous avons passée, la semaine dernière. Oui, le Gouvernement garde le cap, oui, le handicap est une priorité du quinquennat, qui se traduit par des investissements massifs sur l'année à venir.

Je tiens à rappeler qu'un deuxième comité interministériel se tiendra le 9 octobre prochain. Je salue l'engagement de tout le Gouvernement pour prendre en compte les spécificités du handicap dans les politiques de droit commun et ainsi changer la vie quotidienne des personnes handicapées.

Je vous rappelle également l'ampleur de la stratégie nationale pour l'autisme : 344 millions d'euros, dont 60 millions ont été sanctuarisés dans le projet de loi de financement de la sécurité sociale pour 2019, seront consacrés à la mise en place de l'intervention précoce, si importante pour les parents, avec un reste à charge zéro. Cette ambition se concrétise également dans le projet de budget pour 2019, avec la revalorisation exceptionnelle de l'allocation adulte handicapé, conformément à l'engagement du Président de la République, soit 2,5 milliards d'euros sur l'ensemble du quinquennat, pour le 1,1 million personnes qui perçoivent cette allocation. Dès le 1er novembre prochain, l'allocation passera à 860 euros pour atteindre 900 euros au 1er novembre 2019 : cet investissement supplémentaire de 500 millions d'euros sur le budget de 2019 permettra de tenir cet engagement qui était important, indispensable même.

D'autres mesures concernent la scolarisation et l'insertion professionnelle : les budgets de l'emploi accompagné vers des postes doux augmentent de 40 %. S'agissant de l'entreprise inclusive, Muriel Pénicaud et moi-même sommes à la manette afin d'accompagner les entreprises adaptées. Plus de 45 millions d'euros permettront le recrutement de plus de 8 000 personnes.

Vous pouvez le constater, notre engagement est quotidien pour changer la donne et améliorer le quotidien des personnes handicapées. (*Applaudissements sur les bancs des groupes LaREM et MODEM.*)

Données clés

Auteur : [Mme Laëtitia Romeiro Dias](#)

Circonscription : Essonne (3^e circonscription) - La République en Marche

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 1218

Rubrique : Personnes handicapées

Ministère interrogé : Personnes handicapées

Ministère attributaire : Personnes handicapées

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [4 octobre 2018](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [4 octobre 2018](#)